

Botanischer Garten und Burg Hülshoff

Tagesfahrt nach Münster und Umgebung am 31. August

Münster dürfte eigentlich jedem Mitglied unseres Vereins bekannt sein. Denn die westfälische Hauptstadt (die richtige, im Gegensatz zu Soest, das bekanntlich die „heimliche Hauptstadt Westfalens“ ist) liegt ja nicht allzu weit entfernt und ist mit dem Auto, dem Zug oder auch dem Fahrrad sehr gut zu erreichen.



Das Schloss in Münster

Gleichwohl gibt es dort immer wieder etwas Neues zu entdecken. Auf eine solche Erkundungstour begeben wir uns am Samstag, 31. August.

Bei einer Tagesfahrt mit dem Bus lernen wir den botanischen Garten hinter dem Schloss, bei Gefallen auch den Garten des Kapuzinerklosters kennen sowie die Burg Hülshoff, wo die große westfälische Dichterin Annette von Droste-Hülshoff aufgewachsen ist.



Hinterm Schloss liegt der botanische Garten

Unser Bus startet um 8.00 Uhr ab Haltestelle Parkplatz Stadthalle in Soest. Um 8.15 Uhr fährt der Bus ab Haltestelle Rathaus in Bad Sassendorf weiter.

Wir halten im Münster auf dem Parkplatz Schlossplatz und gehen zum botanischen Garten auf der Rückseite des Schlosses.

Dort haben wir um 10 Uhr voraussichtlich zwei 90minütige Führungen (hängt von der Zahl der Anmeldungen ab). Es wird

eine Führung geben, in der es speziell um Bibelpflanzen geht. In der Bibel werden über 100 verschiedene Pflanzenarten erwähnt, von denen eine Reihe im botanischen Garten wachsen. Die zweite Führung heißt „Was blüht uns morgen? - Pflanzen in Zeiten des Klimawandels“. Nach der Führung haben wir Freizeit bis 14 Uhr. Man kann beispielsweise noch auf eigene Faust den botanischen Garten erkunden und dann in die Mittagspause gehen.

Der Bus fährt um 14 Uhr ab Parkplatz Schlossplatz ab Richtung Burg Hülshoff. In der Mittagspause kann man zum Domplatz gehen, wo der große Wochenmarkt aufgebaut ist (der ist in den Münster-Krimis Tatort und Wilsberg schon des Öfteren vorgekommen). Dort gibt es auch genügend Imbissmöglichkeiten.

Alternativ finden sich rund um das Schloss verschiedene Gaststätten. Auch das Schlossgarten-Cafe direkt neben dem botanischen Garten lädt zu einem kleinen Imbiss ein.

Ich biete in der Mittagspause einen Spaziergang zum Kapuzinerklostergarten an, der rund einen Kilometer vom Schloss entfernt liegt. Dieser Garten mit Gemüsebeeten, einer Streuobstwiese, Gewächshäusern und einem großen Kräutergarten wurde in der TV-Reihe „Garten und lecker“ vor einigen Monaten vorgestellt. Dort gibt es leider keine Möglichkeit für einen Mittagsimbiss.

Um 14 Uhr fahren wir mit dem Bus ab Schlossplatz zur nahe liegenden Burg Hülshoff. Dort



Die Streuobstwiese im Garten des Kapuzinerklosters Münster



Das große Kräuterbeet im Kapuzinergarten

werden wir bei einer etwa einstündigen Führung die Burg kennen lernen. Hier wuchs die große westfälische Dichterin Annette von Droste-Hülshoff auf. Nach der Führung wird für uns im uralten Kellergewölbe ein Kaffeegedeck mit Apfelkuchen und Kaffee satt aus der Kanne (auf Wunsch natürlich auch Tee) serviert. Anschließend haben wir noch Gelegenheit, den Park hinter der Burg zu erkunden bis hin zum Teehaus der Annette von Droste-Hülshoff.

Um 17.30 Uhr geht es mit dem Bus wieder zurück in die Heimat. Bad Sassendorf erreichen wir um 19.15 Uhr, Soest um 19.30 Uhr.



Die Burg Hülshoff liegt nahe bei Münster

Der Fahrtpreis beträgt 55 Euro pro Person. Darin enthalten sind die Busfahrt, Eintrittsgelder, Führungen und das Kaffeegedeck. Anmeldung zum Tagesausflug nach Münster in den Versammlungen oder bei Friedrich Lohmann, Telefon 02921/76553.